

# LEÓN DE ESPAÑA

Un mes 1 pt.  
Fuera la Capital  
Trimestre, 3'50 ptas.

Año IX. Número 2.195

León, martes 5 de enero de 1915

REDACCION: Plaza de San Isidro 1

Francisco Concertado

## La cultura alemana

II  
No solo es la moral alemana la que pretenden los que de germanófilos blasonan santificar hechándonos por delante la tan decantada ilustración de aquella nación que toman como garantía para asegurar que una nación que ha tenido la honra de ser cuna de muchos hombres ilustres, no puede perpetrar crímenes, sino que de la misma manera inocente o maliciosamente involucran otros muchos conceptos que son muy diferentes y con tal arma fácil es obtener triunfos en el campo de la polémica.

No hemos de ser nosotros quien censuremos a ningún país beligerante porque emplee procedimientos más o menos crueles e inhumanos, la guerra así, tiene la violencia por lema y con tal lema se llega a los más terribles extremos, no es este el momento oportuno de cantar los horrores de la guerra, ni siquiera de hablar de responsabilidades ni lanzar más o menos fulminantes anatemas contra la guerra, nos proponemos tratar de desacer esos crasísimos errores que padecemos los que ciegameente apasionados por Alemania creen que no ha podido entregarse a los horrores que diariamente relatan los periódicos.

Es un error muy grande pero muy extendido por desgracia el de suponer que un hombre que posee sólida cultura intelectual ha de ser al mismo tiempo y fruto de la cultura un ser moral por excelencia.

Y de este ejemplo subjetivista han hecho arma los germanófilos para aplicarle a Alemania, a la sociedad alemana, caminando del subjetivismo al colectivismo.

Claro está que Alemania podrá ser más o menos moral, pero no como se pretende demostrar porque de ella dimanan descubrimientos prodigiosos, porque se a emporio del comercio y haya producido hombres célebres, eso nada prueba, la moral de un pueblo, no se regula ni se mide por estas cosas.

Así como existen en la naturaleza hombres gigantescos de robustas tumefacciones, mirímbros ciclópeos, rebosando salud, es decir, que en términos de un famoso pedagogo, son excelentes animales y concebimos perfectamente que estos hombres arqu-tipos de la educación física, están en absoluto desprovistos de moral y carezcan por completo de cultura, de la misma manera un Keplero, un Galileo, un Newton un Beethoven, pueden poseer el genio de la concepción, ser músicos exquisitos, físicos excelentes y sin embargo no poseer la

moral más recomendable, no tener el conveniente grado de educación moral de la misma manera que alguno de esos genios asombro del mundo eran en cuanto a desarrollo pequeños, entecos y degenerados.

Por esto precisamente porque la educación de los seres nunca puede ser perfecta, porque puede existir un hombre que sea un gran físico, un astrónomo excelente, un inventor, asombroso y al mismo tiempo un hombre completamente inmoral es por lo que no puede tomarse como precedente para asegurar su moralidad, la mayor o menor cantidad de cultura que tenga el sujeto.

Estas cosas pruébanse subjetivamente con facilidad suma,

continuamente vemos hombres a quienes admiramos con asombro que ejecutan actos inmorales; si fuéramos a adoptar el criterio de que a mayor cultura corresponde mayor moralidad esos actos habríamos de tomarlos como modelo.

**E**N la imprenta de este periódico se hallan a la venta el Presupuesto municipal de INGRESOS Y GASTOS para el corriente año, como igualmente toda la modelación completa para Repartos; colecciones de las cuentas de Alcalde y Depositario, Padron de Cédulas Personales con sus correspondientes estados de ALTAS y BAJAS, talones de consumos y arbitrios, etc., etc.

## NUESTRA INFORMACION

**Nombramientos.**—El señor Ugarte. — Visitan a Maura. — Artículo comentado — La guerra europea. — De política.

(POR TELEFONO)

Firma regia

S. M. ha firmado el decreto nombrando subsecretario de Gracia y Justicia al señor marqués de Grijalva.

También ha firmado el nombramiento de Magistral del Supremo a favor del señor Santa Olalla, y el de don Mariano Avellón para la vacante de aquél.

El ministro de Fomento

El señor Ugarte no ha podido llegar a Madrid hasta hoy, a consecuencia de un desprendimiento de tierras, se encuentra detenido el tren en que regresaba a esta Corte, en la estación de Alamedilla (Jaén).

De Marruecos

Comunican de Melilla que en toda la plaza española reina tranquilidad continuando presentación y sumisión de moros a España.

Visitando a Maura

El nuevo ministro de Gracia y Justicia, ha visitado a los infantes y a don Antonio Maura como hombre de la política y como presidente de la Comisión de Códigos.

Artículo de Gabriel Maura

Coméntase vivamente un artículo publicado en un periódico por Gabriel Maura, con el título «Italia y Vallo» e Italia y España».

Baja de la Recaudación

La obtenida por el Tesoro en el pasado mes de diciembre acusa una baja comperada con la de igual fecha de 1913 de 27 millones 995 266 pesetas, correspondiendo diez millones a Aduanas y el resto a diferentes capítulos.

La guerra europea

De Londres se reciben noticias dando cuenta de estarse librando un gran combate entre las fuerzas alemanas y rusas en la Batida cuyo resultado se muestra incierto. Noticias del mismo origen dicen que se calcula que los alema-

tan y que siempre tengamos que comentar el suceso con las consabidas palabras de que los cacos no han sido habidos.

Se explica que en la calle más céntrica de León, en la calle de Fernando Merino se hallan cometido tres robos en la casa de don Lisardo Martínez, en la relojería del señor Vidal y antes de ayer en el domicilio del señor Benito de Jimeno sin que se sepa quién o quiénes son los autores.

Esto de continuar así se convertirá León en la Corte de los Milagros, en León población de veinte mil almas donde es fácil que la policía se entere y sepa la entrada y salida de todo ser viviente y conozca la vida de todo ciudadano, ¿cómo puede ser que aquí moren todos los rateros, carteristas, maleantes y gitanos que actúan no solo en León sino también en Astorga y La Robla?

Nosotros creemos que para seguridad de los vecinos de esta región ha llegado el momento de que el ministro de la Gobernación o el Director general de Seguridad se ocupen de los hechos que denunciarnos, pues los gobernadores más atentos a la resolución de cosas que carecen de importancia y que no tienen otro finalidad que intentar molestiar al adversario político, tienen abandonadas las obligaciones que les impone la Ley respecto a la policía.

Ya brindamos al Gobernador señor Miralles en un artículo que publicamos hace días, que si quería distinguirse como Gobernador se preocupara de toda la gente maleante que vive en esta ciudad a pesar de no ser habidos cuando trabajan en su oficio, pero como si cantáramos a la Luna, no nos han hecho caso y los resultados ya se ven, robos, intentos de robo, hallazgo de mal tines procedentes de robo, tiños del entierro, desaparición de caballerías etc., etc.

En fin la Corte de los Milagros.

De política

Se han comentado las declaraciones del señor Bergamín referentes a que para que el Gobierno quedara constituido con alguna fuerza era preciso que la crisis se hubiera extendido a dos ministros más.

Doctor M. GARCIA BUSTAMANTE. Del Instituto Rubio y Clínica de París.

Consulta exclusiva de las enfermedades de garganta, nariz y oídos, todos los días no festivos de 10 a 12 y 4 a 6.

Plaza de S. Isidro núm. 4 pral derecha

## Los robos en León

Al ministro de la Gobernación

Hace tiempo que venimos llamando la atención de las autoridades de la gente maleante que se alberga en esta ciudad desde donde trabaja con toda seguridad en La Robla, Astorga y Qui.

Constantemente se están cometiendo hechos constitutivos de los delitos de robo y hurto por toda esta Ribla de rateros, unas veces denunciados, otras que quedan en silencio pero que no se explica que con tanta frecuencia se repi-

## Cancionero de «León de España»

EL AÑO 1914

Al eximio cronista don Antonio Chachero.

No me culpes a mí que fué el destino quien trajo los horrores de la guerra ella al interponerse en mi camino me aterró tanto como a tí te aterró.

Insultas el final de mi existencia diciendo que me embriago ¡yo no bebí! y me culpas a mí de la imprudencia de aquel pobre difunto de Sarajevo.

Dices que yo he enredado la madeja manchando así mis últimos momentos eso... lo habra contado alguna vieja y no debistes dar crédito a cuentos.

Que el padre a sus hijos con gran brío me enseñará mostrándome con arte eso será imposible amigo mío porque ya no estaré en ninguna parte.

No me culpes a mí, culpa a los hombres que ellos labran sus diosas y sus males y en cuanto a mis valores ¡mi nombre! yo no he tenido nunca cinco reales.

Y si alguna vez más de mí te acuerdas no me maldigas, pues dando al olvido para que así tan sin piedad me muerdas que te has casado mientras yo he vivido.

El año 1914

## LOS NIÑOS

Georges Renard ha explicado en cátedra la situación del niño ante la industria moderna. Con una paciencia infinita, con una tenacidad incansable, con un conocimiento y clarividencia de los males que contaminan y las injusticias que deshooran a la sociedad actual, nos señala los peligros de la explotación del hombre por el hombre, del niño por el hombre, y reclama medidas de salvación.

Lo curioso es que el siglo XIX se ha llamado el siglo del niño por su ternura para con él, los cuidados que le ha procurado, las leyes que ha dictado, los ditirambos literarios y poéticos concebidos a su favor. Pero la medalla tiene su reverso. Si nunca como en tiempos contemporáneos el niño fué tan mimado, cuidado y protegido, nunca tampoco fué tan explotado, maltratado y martirizado. La época más clemente para el niño ha sido también para él la más dura.

Hay una razón que explica este paradójico contraste: la mas inmediata y particular es que nuestra civilización industrial es reciente y que el niño ha sufrido su feroz acción. La mas lejana y mas general es que la literatura se ha adelantado siempre a los tiempos; los filósofos, los poetas, los novelistas han preparado sobre este punto, como sobre muchos otros, el trabajo de los reformadores, de los hombres de acción, de los políticos en el poder y en la oposición.

Juan Jacobo Rousseau, Carlos Dickens, Victor Hugo, Daudet, han definido la virtud y la función social del niño, su virtud y función pacificadoras, su presencia calmando los odios, solicitando el perdón y la piedad, suavizando las luchas del terrible combate humano. Han cantado las virtudes que hacen a la infancia preciosa, digna de toda solicitud como depositaria del porvenir, heredera de los sueños de la humanidad, continuadora de su labor que trasmite a la posteridad por la que todos, en definitiva, trabajamos.

Todas estas ideas y lamentaciones de los grandes poetas y literarios han hecho más por la infancia en cincuenta años que no se hizo en diez siglos. Pero el industrialismo ha detenido esta honrosa marcha triunfal. Y esto es lo que Georges Renard pone en evidencia: el contraste sarcástico entre nuestro sentimentalismo teórico y nuestra ferocidad práctica, en la fábrica, en el taller, en la calle, en el hogar.

Y lo más triste es que debemos hacer leyes para proteger al niño, que no sepamos protegerle sencillamente.

MAX

## Dependencia

se necesita que tenga buenos antecedentes.

CASA MIÑÓN

## Una fiesta agradable

Así puede llamarse la fiesta que se ha celebrado el domingo y ayer en el Colegio de doña Natividad González, y en la cual sus alumnas han representado las bonitas obras «La Hija de María» y «Fuerza Bruta».

En la primera obra tomaron parte las simpáticas niñas Josefa García, Celia Matachana, Tomasa Suárez, Emilia García, Asunción y Carmen Santander, María García, Pilar Robles, Corona Crespo, Adela Torrellas, María González y Remedios Carpintero.

Todas ellas estuvieron a gran altura e hicieron con sus gracias y acabado trabajo que el numeroso y distinguido público que a verlas había asistido pasase viéndolas un rato delicioso y premiase su labor con muchos aplausos.

En «Fuerza Bruta» trabajaron las bellas señoritas Severina y Enriqueta Lobato, Valentina Berros, Emilia García, Adela Torrellas, Modesta y María García, Conchita P. Sevillano, Remedios Carpintero, Justina Luera, Josefina García, Lucila Alvarez y María González y el simpático niño Vicente Fernández.

Si nos ocupásemos detenidamente de su labor y aplicásemos

## LA MUJER EN SU CASA

Importante revista de labores, modas, trabajos manuales, economía doméstica etc. la más útil para señoritas y colegios, habiendo sido premiada en el Consejo de Instrucción pública.

Editada en idioma Español.

TARIFA DE SUSCRIPCIONES

- 1.ª Edición (sin labores) año 11 pesetas.
- 2.ª Edición (con labores) año 16 pesetas.
- 3.ª Edición (con seis labores) año 22 pesetas.—Semestre, 12.
- 4.ª Edición (con doce labores) año 34 pesetas.—Semestre, 18.

Número suelto una peseta

PAGO ADELANTADO

CASA MIÑÓN



GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS AL POR MAYOR

CIPRIANO GARCIA LUBEN
Ordoño II e Independencia 1 (antiguo Café Suizo)

Sección destinada para la Venta al por Menor

Acaban de recibirse las últimas novedades para la temporada en lanería, paños para abrigos de Señora e inmenso surtido en pañería para caballero.

CASA LUBEN

Liquidación por fin de temporada de perales y batistas de 0'50 pesetas a 30 céntimos

Números premiados en el mes de diciembre 192-332-1539.

PRECIO FIJO

Se ruega pidan los tickets importe de las compras en interés del cliente.

a cada cual el calificativo que por ella merece, se agotarían estas y ocuparíamos un periódico con ello. Baste pues decir, que estuvieron como pueden estar unos buenos artistas y que dieron pruebas de poseer envidiables condiciones para el arte escénico.

Además de la representación de esas dos obras, dijeron los inteligentes hijos de doña Natividad, Vicente y Luis un bonito diálogo que gusto mucho, y un monólogo titulado «Soicidío» la bella señorita Corchita Sevillano, en el cual estuvo admirable.

También cantaron preciosos cuartetos las encantadoras niñas Asunción Santander, Corona Crespo, Celia Matachana y la linda jovenzita Valentín Berros. Gustaron tanto cantando, que tuvieron que repetirles varias veces.

Por todo enviamos a las alumnas y profesoras de Natividad González, nuestros aplausos y en especial por lo bien que las ha enseñado esta última a cantar y a bajar, pues con ello demuestra las condiciones que la adornan para la enseñanza.

VENTA de un mostrador con su estantería, una mesa y un billar con siete bolas de marfil y su taco, informarán en la administración de este periódico.

La mejor garantía del valor nutritivo de la Carne líquida Val de García, es de que cada cucharada equivale a 250 gramos.

CUENTO

EL SACRIFICIO

Mirose escualido demacrado, onbierto el rostro anguloso de aquellas terribles livideces que aperiencia de cadáver le daban y se contrajo su semblante en una amarga mueca de dolor, un dolor íntimo, profundo que le laceraba cual si lentamente fueran perforando su corazón con una daga finísima...

Penetraba el sol otoñal por las entreabiertas maderas del balcón y ante la vista del pobre enfermo se ostentaba el jardín ba o el balcón con sus cuadrillos de plantas verdas moteadas de las últimas flores del verano y las orgullosas dalias que elevaban llenas de altivez y soberbia sus corolas.

Al fondo subían las cuevas con sus árboles de hojas doradas hasta perderse en un cielo azul parisimo.

El aire levaba manaciones aromáticas de flores silváticas, el sol esparcía la alegría de sus rayos de oro...

Y el pobre enfermo recostado en la mecedora pensaba en aquel sol cuyas caricias ya no recibiría más y en aquel agreste paisaje otoñal en medio del cual ya no volvería a encontrarse, corriendo locamente entre aquellos jardines cuyo cuidado estaba a cargo de la naturaleza y en medio de los cuales tantas veces había paseado con el alma llena de ilusiones e peranzado por aquel porvenir que tan risueño percibía sin soñar que en él se guardaba el misterio que había de precipitar ilusiones y esperanza.

Trató de incorporarse y no pudo, a su esfuerzo violentísimo contestó la tos, aquella tos que le hacía jadear, que le asistaba, amaratando sus labios y haciendo aparecer intensas rojeces en sus mejillas, se ahogaba, la tos era un dogal terrible...

Al ruido acudió Esperanza, la joven esposa sacrificada inhumanamente, la víctima de aquella cruel enfermedad, la esclava cuyo destino había unido para siempre la sociedad a la de aquel pobre vestigio de hombre.

En el rostro de la esposa mar tir retratábase la resignación, veíase a la víctima que no protesta, que sufre su destino sin luchar contra él.

Con cariño de madre, colocó el enfermo en la mecedora, cubrió sus pies con una manta, cerró el balcón por cuyas entornadas maderas inundaba el sol la estancia de luz y alegría y cuando el en-

fermo hubiese quedado tranquilo y adormecido, sigilosamente sin hacer ningún ruido abandonó la estancia envolviendo al enfermo en una mirada que lo mismo podía significar amor que protesta contra aquellos vínculos inhumanos que la unían a el enfermo.

Por la tarde tuvo una crisis horrosa. Acudió el médico con urgencia. Le auscultó detenidamente, practicó un registro minucioso en aquel miserable organismo, que los vicios habían carcomido tan horrorosamente. Luego se retrató en sus labios una sonrisa pesimista en la cual la esposa martur levó la noticia de la muerte del enfermo.

Esperanza acompañó al médico hasta la puerta.

—No os lo debiera decir—dijo—la él es muy cruel, pero algún día había de llegar y entonces por lo inesperado sería mucho más funesto.

Vuestro marido, morirá, tarde muy tarde, los tuberculosos arrastran una vida miserable pero tardan en morir, parecen aterrados a la vida y vuestro esposo está tuberculoso.

Valorosamente recibió la terrible noticia, más cuando el médico hubo desaparecido, sola en su gabinete Esperanza lloraba, y entre las ardientes lágrimas que surcaban sus mejillas parecía ir leyendo su pasado.

Veía aquella juventud, ella buena ingenua, su primer amor con aquel machote robusto, fuerte, con el que no la dejaron casar porque era pobre.

Evocaba su casamiento con el otro, con el enfermo impuesto por su familia, vicio o antipático pero rico.

Y sentía una terrible indignación contra sus padres, que a ella gentil mariposa que elevarse quería a las célicas alturas habían unido a la fea oncaracha que resaca el suelo húmedo e inmundado. Odiaba también a aquel hom-

bre que había inmolado su juventud, con sordido egoismo.

No debía tener deberes para con él, la habla cuidado, dádola caprichos, pero le había robado aquello que en más estima tienen los seres la libertad de amar...

Debía vivir su vida huir...

Y nerviosa, inquieta, tomó un alboznos y dispusose a huir a buscar dicha sobre la faz del mundo que es tan grande y silenciosa, sin meter ruido iba perdiéndose en el pasillo, se despertaba en ella el anhelo de libertad, era el corazón cuyos mandatos regían.

Súbito sonó argustiosa, aguda, carrespante la tos del enfermo, la tos exi iante que amocataba sus labios y enrojecía las mejillas.

Detúvose Esperanza para escuchar y en su cerebro comenzó a desarrollarse una lucha, el instinto, la mujer y la sociedad.

Y al fin la costumbre venció a la espontaneidad y arrojando el alboznos lejos de sí corrió a la habitación del enfermo.

Se habla impuesto el sacrificio.

J. Pinto Maestro

Téngase en cuenta que los mejores cafés son los de la casa

«Amilo de Blas» por ser clases escogidas y autorrefacción perfecta.

LEON.—OVIEDO.— Fernando Merino 13, Jovellanos 21. El que prueba estos cafés no quiere después otros.

Sagasta

Al cumplirse el aniversario del fallecimiento del iustre político español don Práxedes Mateo Sagasta a quien España deb la mayor parte de sus libertades, nuestro periódico reitera justo y merecido tributo de homenaje al que supo sacrificar todo ante el bien de la Patria.

Reiteramos nuestro pésame a la familia del finado y especialmente a sus hijos los señores Condes de Sagasta.

Banco Mercantil

Sucursales en LEON, Salamanca, Torrelavega, Reinosa, Llanes y Santofía.

Movimiento en 1913. 1.636.036.195'35

Saldo de cuenta corriente en 31 de diciembre. 3.262.042'36

Saldo de Caja de Ahorros. 17.177.666'58

Intereses abonados a las cuentas corrientes. 147.995'46

Intereses a los imponentes de Caja de Ahorros. 472.339'95

Depósitos en Custodia. 124.596.775'53

El Banco Mercantil abona en: Cuentas corrientes a la vista, 1 por 100 de interés anual.

Cuentas corrientes 3 meses, 2 por 100 de interés anual.

Cuenta corriente 6 meses, 2 1/2 por 100 de interés anual.

Caja de Ahorros, a la vista, 3 1/2 por 100 de interés anual.

Cuentas de crédito al 4 1/2 por 100 y 5 de interés anual.

Compra y venta de valores y moneda extranjera.

Giros y cartas órdenes de crédito para todos los países del mundo.

Calle de G. Azcárate.—LEON

Se vende planta de pino «Negral», en condiciones para el trasplante a 35 pesetas las mil. Para cantidades de importancia, precios convencionales.

Dirigirse a don Ezequiel Fernández, en Vidanes (Cistierna).

Sierra Pambley 4, Hotel, LEON

Soldado condecorado

En el campamento de Tetuán se celebró el sábado a las diez de la mañana una misa a la que asistieron todos los generales, comisiones del elemento civil y las fuerzas del general Milans de Bosch.

Terminada la misa tuvo lugar el acto de la imposición de la cruz laureada de San Fernando al soldado de la segunda compañía del tercer batallón del regimiento del Rey, Antonio Fuentes Clemente, natural de Villar Fafio (Zamora) que el día 1º de agosto de 1913, hallándose en la loma de Arapiles sosteniendo el fuego contra el enemigo, se adelantó hacia unos pedascos, donde estaban ocultos unos moros, y consiguió salvarlos de la posición, matando a uno e hiriendo a otro.

El teniente señor Barrera dió lectura de la orden, después de destacarse al frente del batallón y el teniente coronel señor Roselló pronunció las frases de rubrica e impuso luego al heroico soldado la gloriosa insignia.

Los generales, jefes y oficiales que presenciaron el acto, abrazaron al héroe y le estrecharon la mano.

Las insignias de la cruz laureada le han sido regaladas por S. A. el Príncipe de Asturias, ostentando la siguiente inscripción: «Al soldado de mi batallón Antonio Fuentes.—Alfonso, Príncipe de Asturias.

La tropa ha disfrutado hoy de rancho extraordinario.

El valiente soldado visitó al Alto Comisario, general Maína, el cual le felicitó y estrechó la mano con efusión.

Emilio HURTADO MERINO. Especialista en enfermedades de la matriz, participa a su clientela que ha trasladado la consulta a Avenida del Padre Isla núm. 16 Hotel.

Crónica local. La antigua farmacia y «Sociedad Leonesa de Productos Químicos G. F. Merino e hijo», ha entregado cien pesetas para que mañana se sirva una comida extraordinaria a los pobres que diariamente concurren a los comedores de la Asociación Leonesa de Caridad.

Máquina de escribir marca CONTINENTAL con todos los adelantos, último modelo, nueva, sevende. Imprenta de Miñón.

Perfil del día. Sol y sombra ha sido el día de hoy. El sol ha adoptado una de sus más melancólicas sonrisas, pretendiendo luchar inutilmente con tan denso manto de nubes como onulta el azul purísimo del cielo.

El frío no ha sido muy intenso aunque tampoco puede llamarse agradable a la mañana pues el termómetro señala una temperatura muy baja.

Nada que consignar, todo ha sido tranquilidad y paz octaviana. La gente espera la conclusión de las navidades y los alumnos de la Escuela Normal de Maestros que han reanudado las clases dan una extraña sensación que es la de que parece que este año no ha habido navidades.

Patentes. Hoy que lará terminado el programa de la función a beneficio de los exploradores, y el Jueves será publicado.

Podemos anticipar, que será representada la hermosa obra «Canción de cuna» y «Año nuevo» por bellas señoritas; el bonito sainete titulado «El fotógrafo en apuros» representado por exploradores, se cantará el himno, y se ejecutarán números de gimnasia por varios

Velada

Hoy a las siete de la tarde tendrá lugar en el Ateneo la anunciada velada musical.

El programa es el siguiente: Primera parte

I LA MORT d'Ase de la suite número 1... Grieg.

II Allegro del Trio número 1 en mi bemol... Beethoven.

III Largo espressivo del Trio número 2 en sol... idem. (Por los señores Valderrama, violín; Alfageme, violonchelo y Santiago Alonso, piano.)

Segunda parte

I Lectura de trabajos premiados en los Juegos florales de 1914.

II Allegro y rondó de la sonata número 5... Beethoven.

La seguridad en el Cine. Los empresarios que quieran acreditar su Cine, deben pedir LAS CINTAS a la casa PATHÉ FRÈRES que ya las edita todas sobre PELLICULA INFLAMABLE.

Se facilitan catálogos, presupuestos y programas, en la Agencia de LEON.—SUMERSINDO DE AZCÁRATE 4.—

Hemos sido atentamente invitados al baile que organizado por la simpática sociedad Juventud Leonesa ha de tener lugar mañana en el salón Modernista desde las nueve y media en la noche en adelante.

Mucho agradecemos la atención.

Venta de madera. Se vende una partida de negrillos, tablones y tablas de chocho. En la administración del periódico se da razón.

Fiesta de Reyes. Se advierte al público que para asistir en el Teatro al reparto de juguetes que tendrá lugar mañana a las once, es indispensable presentar a la entrada la localidad que se despachó con las de la función del 19 de Octubre último, sin cuyo requisito no se podrá pasar a la sala.

DENTISTA HERNANDEZ. — Fernando Merio, 10 y 12, 2º izquierda.

Asociación leonesa de Caridad. Raciones dadas en dicha Asociación desde el día 28 al 3 del mes actual: g- atuitas a pobres de solemnidad: desayunos, 806; comidas, 1020; cenas, 810.

Por pesetas 0'10 la ración a pobres jornaleros: comidas, 14'30.

Stuch DE PAPEL para cartas se ha recibido un variado y gran surtido. IMPRENTA DE MIÑÓN.—LEON.—

Los caramelos mata lombrices de P. CATALA, que evitan al niño muchas enfermedades, se venden en todas las farmacias de la región leonesa.

Exploradores leoneses. Hoy que lará terminado el programa de la función a beneficio de los exploradores, y el Jueves será publicado.

Podemos anticipar, que será representada la hermosa obra «Canción de cuna» y «Año nuevo» por bellas señoritas; el bonito sainete titulado «El fotógrafo en apuros» representado por exploradores, se cantará el himno, y se ejecutarán números de gimnasia por varios

Gran Exposición

de artículos de invierno en el comercio de

CARRILLO (calle ancha)

con grandes rebajas de precios en todos los artículos

Gran liquidación

de géneros de invierno durante todo el mes de Enero

PRECIOS FIJOS

Ventas exclusiva mente al contado sin tickets



ÚLTIMA HORA

CONFERENCIA TELEFÓNICA

El banquete de anoche

Anoche en el Palace Hotel celebró el banquete organizado por iniciativa del señor Pérez Galdós en obsequio de los señores Verdugo y Zabala por haber fundado la revista «La Esfera.»

El banquete fué presidido por el ministro de Instrucción Pública.

Asistieron 700 comensales entre estos Moya, Pérez Galdós, Francos Rodríguez y el alcalde de Madrid.

A los brindis se leyeron una carta del secretario de S. M. el Rey participando que el Monarca se adhería al acto, otra del señor Dato y unas cuartillas del señor Pérez Galdós.

Habló el ministro dedicando un caluroso elogio a la prensa.

También hablaron el Alcalde de Madrid y los señores Verdugo y Zabala.

Hallazgo macabro

En una de las casas de la calle de Luisa Fernández de esta Corte en la escalera fué hallado el cadáver de una mujer joven desconociéndose en un principio quien era.

Por fin presentó en el Juzgado el chauffeur Julio Pérez quien manifestó que dicho cadáver era el de su esposa llamada Mercedes Caporal, que ellos habitaban en la calle de Velarde, que no sabe como pudo haber ido a la casa donde apareció el cadáver, su marido, ni de qué habrá muerto, que con ella no tuvo ningún disgusto. La finada no presenta ninguna lesión.

La Insurrección del Paraguay

Por los leales ha sido libertado el presidente de la República del Paraguay pudiéndose afirmar que con dicho acto ha

fracasado en absoluto la referida insurrección. Han sido detenidos los Jefes del movimiento.

De paso

En el correo de Galicia de hoy pasarán por esta estación para Madrid cuarenta cajas de barras de oro que el vapor «Araguaya» ha traído de Londres para el Banco de España.

El temporal

Recíbense noticias de la mayoría de las provincias de España referente a los daños que está ocasionando el mal tiempo.

Los vapores correos han tenido que sufrir retrasos en sus salidas por causa del temporal.

De Palma de Mallorca ha salido el «Jaime I» para Barcelona y el «Lulio» para Alicante.

El «Cataluña» no ha podido salir.

Los vapores Mahón y Ciudadela procedentes de Barcelona

La guerra europea

Las noticias recibidas de Burdeos dicen que después de un violento ataque los aliados pudieron apoderarse de la Iglesia de Steimbach que había sido tomada por los alemanes. Comunican también que los alemanes han abandonado varias posiciones que habían sido tomadas por ellos.

En Las Palmas ha fondeado el vapor alemán «Otavis» trayendo a bordo a franceses y a ingleses procedentes de los buques que han sido echados a pique por el corsario alemán Kromprinz Wilhem.

El precio del pan

Son varias las poblaciones en las que los panaderos han anunciado a las autoridades la subida del precio del pan.

Imp. C. MINON.—LEÓN

Necrológicas

Ha fallecido en el convento de Religiosas Concencionistas de esta ciudad, la joven religiosa Sor Emerenciana Alvarez, sobrina de nuestro amadísimo Prelado de la diócesis, Doctor don José Alvarez Miranda.

Reciba nuestro más sentido pésame su querido padre nuestro particular amigo don Julián, y especialmente nuestro ilustrísimo Prelado.

El entierro tendrá lugar mañana a las cuatro y media de la tarde y la misa el jueves a las diez y media en el mencionado Convento.

Ayer tuvo lugar el entierro del joven Elías García Alvarez, hermano de nuestro querido amigo el oficial del Regimiento de Burgos don Adolfo

Formaron parte del duelo el Coronel del Regimiento de Burgos y varios jefes y oficiales.

Asalto

Mañana festividad de los Reyes, se celebrará un asalto en el Casino.

En Puente Castro

Con un excelente organillo de la casa Nephthali, se celebrarán mañana día 6 festividad de los Reyes, grandes bailes tarde y noche, en el Arrabal de Puente Castro, iniciado por varios jóvenes amantes de la diversión.

Revista

Hemos recibido el primer número de la revista semanal de Exploradores órgano oficial de los exploradores hispanos.

La deseamos acierto y larga vida, estableciendo con gusto el cambio.

Baile

Agradecemos la invitación que hemos recibido para el baile general que se celebrará mañana en el Nuevo Recreo Industrial.

Para los hospicianos

El señor Conde de Sagasta ha regalado una vaca al Hospicio provincial de León, para que mañana se dé una comida extraordinaria a los asilados.

NOTICIAS

Al salir varios mozos de un baile celebrado en el pueblo de Altamira, Ayuntamiento de Cambre, se suscitó entre ellos una reyerta por cuestiones del baile.

Uno de los mozos llamado Francisco Gestal, recibió un tiro y una puñalada, falleciendo a los pocos momentos.

Como presuntos autores fueron detenidos José Cacheiro y Francisco Lonzán.

El Cacheiro culpa a un hermano suyo de 14 años, como autor de la muerte de Gestal.

Dicen de Oviedo:

«En los Centros oficiales se asegura que el ministro de la Guerra vendrá a Asturias para visitar la fábrica de cañones de Trubia, la de fusiles de Oviedo, la de pólvora de Cayes y la de metales de Lugones. En todas ellas se imprime inusitada actividad a los trabajos, principalmente en la de Trubia, donde se trabaja noche y día en la fabricación de proyectiles.»

Aprovechando la visita del general Echagüe, los Ayuntamientos de Oviedo y Gijón le pedirán que resuelva definitivamente el proyecto de construcción de cuarteles, proponiéndole, al efecto, varias soluciones.»

Comunican de Madrid, que en la línea férrea, de Ilferol chocaron dos trenes de viajeros.

Resultaron muertas diez personas, y muchísimas heridas, veinte de ellas de gravedad.

De la estación inmediata salió acto seguido un tren de socorro.

instructores. La rondalla de la asociación tendrá a su cargo la interpretación de escogidas piezas de su repertorio.

Con cada localidad se dará un número para la rifa de la cesta que regala a los exploradores el señor Rodríguez (don Santiago).

El precio de las localidades, de las que hay mucho pedido, es el siguiente. Plateas con entradas, 15 pesetas, Palcos con id. 12 pesetas, Butacas 2 pesetas, Asiento de palco 1.ª fila, 1.75, pesetas, Asiento de palco 2.ª fila 1.40. Anfiteatro 1.ª fila 1.15 id 2.ª fila, 1 peseta, Galerías 0.70 centimos. Los asientos de entrada general, están reservados para los exploradores.

Mañana todo el día pueden los señores del comité, socios protectores y familias de exploradores encargarse las localidades en el cuartel, Pazo 15 hasta las siete de la tarde. El día de la función, que se celebrará el sábado 9 a las seis de la tarde se despacha en taquilla.

Venta Se hace de varios muebles y otros objetos, en muy buen uso, en la calle del Instituto n.º 2.

Debut

El día 7 hará su debut en el café «Iris» la notabilísima copletieta Rentina.

Dicho debut ha de constituir una solemnidad pues por las referencias que nosotros tenemos es una notabilísima artista.

¿Por qué no instalar un cine?

Por muy poco dinero se puede dotar a los pueblos del culto y agradable espectáculo del Cinematógrafo y obtener de él un bonito lucro.

Pedir presupuestos de instalaciones a la Agencia PATHÉ FRÈRES en León, G. de Azcarate, 4.

De Sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro querido amigo don Alfonso Fernández Marcos de Veguellina.

Véase anuncio 4.ª plana ACADEMIA MILITAR

Gratificación

Lo robado el día 3 del corriente mes en la casa de don Manuel Benito Jimeno, fué una peseta en plata, una caja de cigarras, un reloj dorado de bolsillo y una cartera de aseo también de bolsillo, todo ello su valor no excede de 20 pesetas, no obstante el señor Jimeno que no quiere que este acto quede impune gratificará con 250 pesetas a la persona que descubra al autor o autores de este robo, toda vez que a esta fecha las gestiones de los encargados de descubrirlo no han dado resultado.

El señor Jimeno hoy pone en conocimiento del Excmo. Director General de Seguridad don Ramón Méndez Alanís la frecuencia con que en León se repiten hechos parecidos, sin que en muchos casos sean descubiertos los autores.

Para trabajos tipográficos

IMPRENTA MIÑON

Religiosa

Mañana festividad de la adoración de los santos Reyes, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral gran función religiosa con misa a grande orquesta y sermón que estará a cargo del canónigo Magistral de dicha iglesia.

Aclaración

En la reseña que de las funciones celebradas en el Colegio de doña Natividad González hacemos en otro lugar, se nos olvidó consignar que la linda señorita Severina Lobato, cantó muy bien vestida de Sultana, el cuplé «Fátima».

Siempre SIEMPRE, en la calle de Azcarate números 4 y 6 encontrarás: cama a coladas y elegantes, de mader: de haya son somier de pino de tea, colchón y almohada, a pesetas 45. Aparadores, cuadros, sillas, lavabos, sillones, mesas y otros muebles de mucha duración y precios económicos.

¿Le interesa a V saber quién vende los muebles más baratos y de mejor resultado? Pues, visite la mueblería de Samuel Alarma plaza de las Tiendas, 4 y 6, León

Estación de León

ENTRADAS

De Madrid.—Rápido: a las 11.40 mañana, los lunes y viernes. Correo para Galicia, a 3.40 p.m. Correo para Asturias, a 4.47 m. Mixto, 1.30 t. Mensajerías, 3.25 m. De Venta de Baños.—Mensajerías 9.12 noche. De Sahagún.—Mercancías (con viajeros), 8.45 mañana. De Coruña.—Rápido: a las 11.9 noche, martes y sábados. Correo, a las 8.43 noche. Mixto, a las 1.20 tarde. De Astorga.—Mixto, a las 8.3 noche. De Gijón.—Rápido a las 11.18 noche, martes y sábados. Correo, 8.51 noche. Mixto a las 4.9 tarde. De Busdongo.—Mensajerías, a las 9.4 mañana.

SALIDAS

Para Madrid.—Rápido: a las 11.26 noche, martes y sábados. Correo, a las 8.16 noche (procedente de Asturias). Correo, a las 10.13 noche (procedente de Galicia). Mixto, a las 4.24 tarde. Para Venta de Baños.—Discrecional a las 5.7 mañana. Mensajerías, 2.34 tarde. Para Astorga.—Mercancías (con viajeros), 7.23 mañana. Para Coruña.—Rápido: a las 1.25 madrugada, lunes y viernes. Correo, a las 4.1 mañana. Mensajerías, 4.33 mañana. Mixto, 4.40 tarde. Para Gijón.—Rápido: a las 2.1 madrugada, lunes y viernes. Correo, a las 5 mañana. Mixto, a las 1.55 tarde. Para Busdongo.—Mercancías (con viajeros), a las 8.15 mañana. Otro a las 8.18 tarde.

CESACION DE COMERCIO

CASA DE NALDA

PLAZA MAYOR.—LEON

PRECIO FIJO

Habiendo resuelto retirarme de los negocios Comerciales a que en esta Plaza me he dedicado hace bastantes años; líquido todas las existencias de mi acreditado Establecimiento, haciendo al público un 20 por 100 de rebaja, sobre sus precios corrientes.

Dada la seriedad que siempre ha existido en esta Casa por su sistema de venta a Precio Fijo; la rebaja anunciada de un 20 por 100 es REBAJA VERDAD hecha a favor de mis clientes que siempre me han favorecido, y que hoy les regalo, al retirarme de los negocios.

NOTA.—Se traspasan todas las existencias.

Nuevo Establecimiento

La antigua Farmacia y Droguería de G. F. Merino e Hijo, ha instalado una Sucursal en la calle de Ordoño II, casa del señor Lorenzana, donde también se ha establecido la casa Singer.

En ella hallará el público un surtido completo en Droguería, Perfumería, tanto nacional como extranjera, Ortopedia, Fotografía, Cirugía, etc., etc.

Los precios de venta son los mismos que en la Central, así como los beneficios que se conceden por la compra al contado.

Banco Vitalicio de España

Capital social. . . . . ptas. 15.000.000'00  
Capital desembolsado. . . . . 3.750.000'00  
Reservas en 31 diciembre de 1913 y comprendidos los reaseguros. . . . . 34.088.472'10

Pagado a los asegurados desde la creación de las Sociedades hasta el 31 de Diciembre de 1913.

Pesetas sesenta y un MILLONES, cuatrocientas diez y siete mil quinientas cuarenta y una con noventa y cinco céntimos

61.417.541-9 5

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas e diferidas y compra de usufructos y nulas propiedades.

Representaciones en toda España

Delegado en León: D. Eulogio Crespo

Domicilio social, Rambla de Cataluña, 18, y Cortes 603.—Barcelona

Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros.

Advertisement for 'CARNÍ COMIDA' featuring an image of a bottle and text: 'ES EL ALIMENTO TÓNICO-RECONSTITUYENTE', 'DEL DR. VIVES GARCIA DE MONTEVIDEO', 'más eficaz y más rápido', 'anemia, debilidad nerviosa, hace fuertes las convalecencias, es indicadísimo para el tratamiento de las afecciones de hígado y estómago', 'a toda las farmacias y droguerías', 'Imp. C. MINON.—LEÓN'.



